

## **EIBAR / La biblioteca redujo su actividad en visitas y préstamos en 2011**

La biblioteca municipal Juan San Martín cerró el año 2011 con un ligero descenso en el uso de su servicio. En total fueron 130.451 visitas registradas, lo que supone un descenso de un 11,7% respecto al ejercicio anterior. Sin embargo, los fondos y los servicios que se ofrecen en el primer piso de la casa de cultura Portalea siguen creciendo.

La biblioteca eibarresa recibe 4,7 visitas por vecino y año, cifra que supera la media de Euskadi (4,7) y de España (2,4). Todo ello, en unas instalaciones de más de 1.000 metros cuadrados en las que hay hasta 243 puestos, sumando salas de lectura, hemeroteca, zonas de trabajos en grupo y salas infantiles.

El número de socios con que cuenta la biblioteca es elevado, ya que alcanza a un 33,44% de la población. El pasado año se dieron 499 altas, 322 de adultos, 170 de niños, y las restantes de 3 instituciones y 3 bibliotecas.

Los fondos de la biblioteca suman un total de 63.892 documentos. Un 68% de estos fondos son libros mientras que el resto se reparte entre películas de vídeo, discos, material en soporte informático o revistas. Estas cifras suponen que la biblioteca cuenta con 2,32 documentos por habitante, un ratio mayor que el de Euskadi (2,22) y el de España (1,61). Las adquisiciones llevadas a cabo mediante compras supusieron el mayor cauce de entrada de novedades el pasado año, un 49% del total, mientras que el resto se reparte entre donaciones y entregas por parte de distintas instituciones o premios.

### **43.307 préstamos**

Un servicio que va registrando una bajada paulatina en su uso es la utilización de la biblioteca en horarios especiales para la preparación de exámenes. Frente a los más de 7.000 usuarios que tuvo este horario en el año 2005, la bajada ha sido prácticamente constante hasta registrar 2.648 entradas el pasado año.

El préstamo de libros y otros materiales ha sufrido una bajada global de un 7,15% respecto al 2010, situándose en 43.307. En el apartado de adultos, un 68% de los materiales demandados han sido libros. Se da un descenso generalizado del préstamo en los distintos soportes, mientras que la excepción está en los CD ROM y revistas, que suben.

En la biblioteca infantil la distribución es algo diferente. El porcentaje de libros que se toman en préstamo baja a un 59% del total, mientras que el resto son vídeos, discos y otros soportes. En este caso, el número de libros y revistas prestadas han aumentado, mientras que bajan los soportes audiovisuales e informáticos. La presencia cada vez mayor de internet en los domicilios, que permite contar con algunos de estos contenidos, es la causa que se baraja desde la biblioteca para este descenso.

En cuanto a la lengua, las diferencias entre adultos y niños son abrumadoras. Mientras que la biblioteca infantil realiza un 45% de los préstamos con materiales en euskera, en el caso de los adultos este porcentaje se queda en un 8%. El castellano supone un 82% de préstamos entre los adultos.

### **El libro digital entra este año en la biblioteca**

El acto de leer viene siendo inalterable siglo tras siglo, pero los soportes sobre los que se ven los textos han ido cambiando de una forma más o menos revolucionaria en cada periodo. En la era digital, los libros electrónicos o e-books son ya una realidad, y la biblioteca Juan San Martín no es ajena a ella. Por ese motivo, se cuenta ya con tres e-reader, el aparato que permite leer libros electrónicos. Estos aparatos están disponibles para que los interesados puedan conocer su manejo.

Entre las novedades también está el club de lectura puesto en marcha el pasado mes de septiembre, tanto para niños como para adultos. Otro objetivo será dar a conocer la biblioteca entre los mayores de 61 años, que son minoría entre los socios del servicio.